
 

 

 

 

COMMUNIQUÉ DE PRESSE                                                              Vendredi 8 mars 2024 

 

Les Présidents des sociétés-mères  

Jean-Pierre BARJON et Guillaume de SAINT-SEINE 

rencontrent Marc FESNEAU, ministre de 

l’Agriculture et de la Souveraineté alimentaire,  

et le conseiller de Bruno LE MAIRE 

 

Ce jeudi 7 mars 2024, Jean-Pierre BARJON, Président de la Société du Trotteur Français, 

et Guillaume de SAINT-SEINE, Président de France Galop, ont rencontré le ministre de 

l’Agriculture et de la Souveraineté alimentaire Marc FESNEAU. 

L’objectif de cette rencontre était de présenter les ambitions des Présidents des sociétés-

mères pour leurs mandats respectifs et pour la filière française des courses hippiques.  

Lors de cet échange, l’accent a été porté sur la nécessité pour les sociétés-mères d’accéder 

à des nouveaux moyens de développement et le devoir pour l’Etat d’assurer l’équilibre 

entre les filières des jeux d’argent, comme le législateur l'a précisé dans la loi de 2010 sur 

l'ouverture du marché des jeux en ligne.  



Le sujet de la TVA a également été abordé : les Présidents ont rappelé qu’il était urgent 

que les acteurs socio-professionnels puissent bénéficier d’un taux de TVA réduit pour leurs 

activités, au même titre que toutes les filières agricoles animales. Ce dispositif, attendu 

depuis près d’une décennie, est indispensable pour soutenir l’activité des courses 

hippiques, de l’élevage et de l’entrainement des chevaux de course sur tous les territoires. 

Les Présidents ont également rappelé la nécessité pour les acteurs socio-professionnels 

d’accéder au statut de métiers en tension pour répondre aux besoins d’emploi dans toutes 

les régions et d’entrer dans le cadre présenté par le gouvernement pour les emplois 

agricoles.  

Enfin, le ministre de l’Agriculture et de la Souveraineté alimentaire a réaffirmé son ambition 

d’aboutir d’ici à l’été à la présentation d’un plan d’actions de la Filière Cheval, afin de 

projeter l’ambition de la filière équine et en particulier hippique pour les années à venir. Ce 

plan d’actions, pour lequel les sociétés-mères ont débuté leurs travaux, devra porter un 

attachement particulier aux questions d’adaptation au dérèglement climatique, aux 

questions environnementales et à la bientraitance animale. 

Par ailleurs, ce jeudi 7 mars 2024, avec les mêmes objectifs, les Présidents des sociétés-

mères ont également rencontré le conseiller de M. Bruno LE MAIRE, ministre de l’Economie 

et des Finances. Cette rencontre a permis de lui présenter plus précisément les enjeux 

financiers de l’Institution des courses et l’économie de la filière, et d’évoquer également 

les thèmes de la TVA et du nécessaire équilibre entre les filières à la suite de la loi de 2010. 

 

 


